

**IV Congreso Nacional de Innovación:  
“Dialoguemos sobre innovación para los territorios y las comunidades”.  
Resumen charla relámpago- Región Central.**

***App para el mapeo de bienestar emprendedor.***

Charla impartida por Gioconda Vargas Morúa, Especialista en Economía de la empresa, en emprendimiento, de la Universidad Estatal a Distancia.

La iniciativa plantea que, en la década previa a la pandemia, el desarrollo en la actividad emprendedora había mostrado un crecimiento acelerado. Sin embargo, en tiempos de pandemia, este crecimiento se detiene, las personas emprendedoras se ven afectadas, muchos negocios cierran y/o son reinventados. De ahí que, aunque el término “bienestar” es muy antiguo y ha sido analizado desde diversas áreas del conocimiento, hoy, forma parte de las medidas que se emplean a nivel mundial para determinar los índices de desarrollo humano.

Siendo así, es que nace el análisis del bienestar del emprendedor. La primera etapa de la investigación fue un estudio longitudinal (2017-2022) donde se logran apreciar las variaciones en el bienestar percibido. Posteriormente, se analizan los factores situacionales y emocionales, y se determinan aquellos que tienen mayor influencia sobre el bienestar y la vitalidad percibida de la persona emprendedora. La tercera etapa se encuentra en construcción y es, justamente, una aplicación que permite el mapeo de la condición emocional de la persona. A la vez, que se le ayuda con retos para que pueda replantear nuevas estrategias y salir adelante con su negocio, mientras percibe bienestar y vitalidad.